

Informaciones de anoche

La feria de los discretos

Nuevo alcalde independiente

Escribíamos antes, en el pasado siglo español que terminó el 13 de Septiembre, bajo la advocación mentirosa de las libertades constitucionales, unas «Glosas ciudadanas», en las que expresábamos nuestro sincero concepto de los parvos acontecimientos locales.

Pero, pesados ya los primeros momentos de esta época pública, y encarrilada la vida nacional en normas de orden y justicia, Córdoba va recorriendo otra vez su pulsación actual, más que ningún otro, es la representación más aguda de aquella efímera de los discretos que un novelista no hubiera descubierto en la tranquila vida cordobesa.

No aspiramos a ser—Dios nos valga—un feriante ni, en el armónico concierto. Pero si querriamos, pronunciando todos los debidos acatamientos, anotar impresiones personales acerca del curioso panorama.

El nuevo Ayuntamiento cordobés, nacido a la luz pública en los viejos tiempos bajo el aspecto de Junta de Asociados, de muy dudosa paternidad, no coimo, ni aun satisface, las más elementales aspiraciones del más modesto ciudadano.

Y cuando le advino, como llovido del cielo, su exaltación al Concejo de la ciudad, su balbuceo y su incapacidad fueron bien notorios. Nosotros hemos hecho resaltar esta verdadera inhabilitación del actual municipio de Córdoba, como costumbre al sentimiento español ingenuo y primitivo que supone se puede vivir sin políticos, y con ese propósito hemos repetido nuestra frase de «la política ha muerto, viva la política».

Supone, el desempeño de cualquier cargo público, una preparación política de tal naturaleza—carácter, condiciones, conocimiento de los problemas, afinidad a la cosa pública, sentimiento del deber ciudadano, etc.—que cuando se le adjudica al primer «obrero» que se encuentra a mano, el fracaso es la regla. Y no queremos hacer apreciaciones personales.

Por la infirmitad de la actual situación municipal, declarada repetidamente por el Director Militar, nos ha contenido en la crítica tan que el Ayuntamiento cordobés nos sugiera.

Repetidamente se ha declarado, además, por los actuales gobernantes, con una alta visión patriótica, que el período actual es solo de extirpación de los vicios del sistema político que sobrevivió a España, y que la construcción vendrá después.

Y ante todo esto, callábamos, esperando tiempos mejores. Pero el Municipio cordobés elige alcalde...

Y elige alcalde precisamente a aquel de su seno que es más característicamente político, que actualmente es presidente del Casino conservador sánchez-guerrista, y fue dos veces alcalde de real orden designado por el cacique madrileño, y otra vez presidente de la Diputación por el pacto liberal-conservador, que tanto daño ha hecho a la patria.

Contra esta designación del Ayuntamiento cordobés, este ciudadano emite su voto de protesta.

Con mucho gusto hacemos esta aclaración para que el buen nombre social y comercial de don Idefonso Díaz quede en su debido lugar.

LA VOZ es el periódico de mayor circulación en Córdoba y su región. ¡Avilamos a nuestros lectores a presentarse nuestras grandes tiradas.

Gobierno civil

El general gobernador civil ha concedido licencias de uso de armas y para cazar a los señores siguientes:

Don José Sánchez Gómez, don Adolfo Torres Barriante, don Cesáreo Rueda Mellado, don Diego Expósito Arroyo, don Rafael Fernández González y don Luis Lebrat Ballesta, de Córdoba; don Felipe Aguilera Cano, don Antonio Casado Cano, don Antonio Moreno Campos y don Juan Aguilera Posain, de Izájar; don Rodrigo Morillo Torricos, de Bujalance; don Rafael Martínez Luján, de Mirabuenos; don José Cañas Roldán, de Villa del Río; don Juan García Merino, de Castro del Río; don Rodrigo Fuentes Millán, de Hinojosa del Duque; don Domingo Casano Prieto y don Enrique Logroño Casano, de Puente Genil; don Francisco Montero Luna, de La Rambla; don Tomás Motina Zamora y don Juan Mariano Tejero, de Rute; don Felipe López Sánchez, de Fuente Obejuna; don Juan Avila Redondo, de El Carpio; don Juan Garrido Escribano y don Diego Diez Fernández, de Pozoblanco; don Francisco García Córdoba, don José Hidalgo Marín y don Antonio Villalba Moreno, de Fernán Núñez; don Manuel Martín Luque y don Juan Antonio Ruiz Torres, de Carcabuey; don Juan Castillo Vega, de Montemayor; don Juan Galtán Delgado, de El Carpio; don Pedro Rodríguez Amor y don Benito Borreguero González, de Villa del Río; don Angel López Olmo, de Mirabuenos.

Traslado de presos Por la Dirección general de Prisiones se ha dispuesto los siguientes traslados de presos:

De la de Córdoba a la de Carmona, Francisco González Palacios; a la de Valencia para ingresar en el penal de San Miguel de los Reyes, Antonio Vergara Fernández; a la del Puerto de Santa María, José Lara González; a la de Granada, Juan Pérez Negrete, Sebastián Rebolledo Sánchez, Rafael Hoyo Riso y Juan José Medrano Cortés.

La Diputación El general gobernador civil ha convocado a la Diputación provincial para celebrar sesión extraordinaria el próximo día 22 a las tres de la tarde.

Plaza vacante El Ayuntamiento de Priego de Córdoba anuncia concurso para proveer una plaza de matrona titular, que se halla vacante en dicho pueblo, para la asistencia gratuita de parturientas pobres.

Resoluciones El general gobernador civil ha resuelto, estimándolos, los recursos de alzada interpuestos por el vecino de Pasante Genil don Agustín Espuny y el de La Rambla don Cristóbal Prieto Fernández, sobre resoluciones de aquellos ayuntamientos en asuntos relacionados con los arbitrios, sobre pesas y medidas.

Relación A la Diputación provincial se le interesa que remita una relación de los diputados que posean el título de abogado, para elegir entre ellos los que han de formar el Tribunal provincial de lo contencioso-administrativo durante el próximo año de 1924.

Pertenencias mineras El vecino de Córdoba don Alfredo Cabrera Román, como representante de don Juan José Teril Romero, solicita adquirir veintinueve pertenencias de mineral de hierro, con el nombre de «Santo Domingo», en los terrenos denominados «Dehesa Nueva», que en el término de Torrecampo posee don Domingo Cañizares.

Una multa El general gobernador civil ha impuesto una multa de ciento cincuenta pesetas a Dolores Anguilla Morales, dueña de la posada situada en la calle Emilio Castelar, número 75, llamada de Veencuero, por tratar de vender huevos a precio más caro que el fijado en la tasa.

Rendición de cuentas Los Ayuntamientos de Belmez, Puente Obejuna, Monturque y Villanueva del Rey, han rendido las cuentas generales de los fondos corrientes, pendientes al pasado año económico, y el primer semestre corriente año.

Liquidaciones Han remitido las liquidaciones correspondientes al presupuesto del año último, los Ayuntamientos de Fuente Obejuna, Villanueva y Encinas Reales.

Certificación Se ha expedido una certificación al Ayuntamiento de San Sebastián de los Ballesteros, para que pueda percibir los intereses de las láminas de propios que posee y administra.

Solicitud El Ayuntamiento de Beana ha remitido al general gobernador civil una instancia pidiendo al Directorio Militar que se le devuelva la sexta parte de su cupo de consumo para el Tesoro.

Visitas Esta mañana han cumplimentado al general gobernador civil numerosas personas, muchas de ellas para formular reclamaciones y denuncias.

Compare usted los precios de EL METRO y observará que en Córdoba es la casa que más barato vende los tejidos.

Los festejos del Gran Capitán

Continúan con gran actividad los trabajos iniciados para el mayor esplendor de los festejos anunciados con motivo de la entrega a la ciudad de la estatua del Gran Capitán.

Como ya hemos dicho, hoy ha quedado instalada la tribuna frente al pedestal, en uno de los andenes laterales del paseo del Gran Capitán, desde la que oírán Misa y presenciarán el desfile de las fuerzas, los infantes don Carlos y doña María Luisa, su augusta hija Isabel Alfonso y autoridades.

También está casi terminado el pavimento de cemento que circunda el pedestal y el jardín que hay al pie del monumento.

La llegada de los infantes Esta mañana, el secretario general del gobierno civil, comandante de Estado Mayor señor Martín Prat, manifestó a los periodistas que SS. AA. RR. los infantes don Carlos y doña María Luisa y sus augustos hijos llegarán a esta capital mañana, próximamente a las siete de la tarde, para presidir los festejos.

Nuestros augustos huéspedes harán el viaje en automóvil, hospedándose en la casa solariega de los señores marqueses del Mérito.

El general gobernador Como ya dijimos, ayer estuvo en Sevilla el general gobernador civil, señor Pérez Herrera, el que después de cumplimentar al capitán general de la región, infante don Carlos, le hizo entrega para su aprobación del programa de festejos y orden de la plaza para el día 15, fecha de entrega del monumento del Gran Capitán.

Los festejos y la orden de la plaza fueron aprobados por su alteza.

La misa de campaña Se ha decidido que la solemne misa de campaña se verifique el día 15 a las diez y media de la mañana en el sitio próximo a la tribuna del paseo del Gran Capitán.

La situación de las fuerzas del ejército será con arreglo a lo dispuesto en la orden de la plaza que mañana se hará pública.

Terminada la misa y acto de entrega del monumento, las fuerzas desfilarán en columna de honor ante la tribuna en la que se encontrarán los infantes.

Una conferencia El próximo día 16 a las seis y media de la tarde, como ya hemos anunciado, dará una conferencia en el salón de actos del Instituto general y Técnico, el teniente coronel de Ingenieros señor Azpilaga, sobre el tema que oportunamente se anunciará.

Esta conferencia está patrocinada por la Real Academia de Ciencias y es muy probable que sea presidida por su alteza.

Un niño con quemaduras En Almodóvar del Río ha ocurrido un desagradado suceso, del que ha resultado víctima un niño de corta edad.

En la casa sin número de la calle Carretera de dicho pueblo, hallándose sentado junto a un brasero el niño de dos años de edad Francisco Alcalde Cuevas, tuvo la desgracia de que le cayera encima una cazuela con comida, resultando con diferentes quemaduras.

De primera intención fué curado por los médicos de dicho pueblo, y esta mañana, en el tren corto de Sevilla, llegó a Córdoba el mencionado niño, acompañado de su madre Virginia Cuevas.

Conducido a la Casa de Socorro, el médico de guardia don Manuel Monroy y el practicante don Angel Marín, le curaron de extensas quemaduras en la pierna y pie derecho.

Su estado fué calificado de pronóstico menos grave, salvo complicaciones.

POR LOS PUEBLOS

Detención de un sujeta e intervención de aves.

En el límite de la provincia de Córdoba y Sevilla, la guardia civil de Palma del Río sorprendió al vecino de Fernán Núñez, Pedro Martínez López, de 35 años, natural de Macael (Almería), quien en una caballería conduca 42 gallinas, con objeto de venderlas en Peñarol.

Por tal causa dicho individuo fué detenido, interviniéndosele las aves de referencia.

Intento de violación El vecino de Montilla Manuel López Alcázar, ha denunciado a la guardia civil que Angel Pérez Gómez, en el sitio denominado Cerro del Manzano, intentó violar a la joven de 18 años Santedad López Pérez, hija del denunciante.

Por tal causa Angel fué detenido e ingresado en la cárcel a disposición del juzgado de instrucción de la citada localidad.

Robo de efectos En la casa cuartel de la guardia civil de El Porvenir se presentó José Espinosa Muñoz, manifestando que durante la madrugada y de los terrenos llamados Cerro de los Castillejos, de aquel término municipal, le habían sido robadas dos escopetas, un arado, una reja y otros artefactos de labranza.

Las gestiones que la guardia civil ha practicado para detener a los autores del hecho no han dado resultado satisfactorio hasta la fecha.

Del robo se ha dado cuenta al juzgado de instrucción del partido.

Un buen comerciante El vecino de Fuente Obejuna don José Mira Navarro presentó en la casa cuartel de la guardia civil a Antonio Canacha Cristileja, que se dedicaba a vender cajas de cerillas de a cinco a treinta céntimos.

Interrogado Antonio Canacha, confesóse autor del hecho, manifestando que las cajas de cerillas se las compró a un vendedor en Pozoblanco, al objeto de venderlas a veinticinco o treinta céntimos en los establecimientos públicos de Fuente Obejuna.

La guardia civil se incautó de seis docenas de cajas de fósforos que el «aprovechador» comerciante llevaba en un canasto.

Antonio quedó detenido a disposición del delegado de Hacienda de esta provincia a quien se ha remitido las cerillas intervenidas.

Hurtos de bolotas La guardia civil de Conquista ha denunciado a Diego Muñoz Fernández, que conducía veinte celines de bolotas que le había hurtado de la finca denominada «La Pizosa», de aquel término municipal, propiedad del vecino de Córdoba don Bartolomé Torrico Martos.

También la guardia civil del citado pueblo ha denunciado a la vecina de Minas de Horcajo (Ciudad Real) Manuela López Díaz, que cogía seis celines de bolotas de otra finca del término de Conquista.

Ambas denuncias han sido remitidas al juzgado municipal en unión de las bolotas intervenidas.

Detenido En Zuheros ha sido detenido por la guardia civil Antonio Castillo Pavón, que injurió y apedreó a su vecina Dolores Trujillo Montoro.

Ignorándose las causas de la agresión y el delito ha ingresado en el arreo municipal a disposición del juzgado de dicho pueblo.

Películas callejeras

¡Martes, 13 y lloviendo!

A pesar de ser un día fatidico no ha habido nada saliente en el Hotel Herrera.

Entramos en el cuartillo del agente de guardia con un pánico enorme.

—¿Cuánta gente se ha muerto? —¿Porqué lo dice usted? —Hombre, es martes, trece, y el cielo está plomizo.

—¿Pues es verdad! Y con lo supersticioso que yo soy... —En el banco de delincuentes había un anciano, llamado Pedro Moreno Montero, el cual interceptó el tránsito público con un carro en la calle de Siete Reuveltas, y puso muy mala cara cuando surgieron los cascos blancos números 59 y 69.

Otro profesional del látigo, llamado Luis Alfaya, dejó el vehículo que guía en manos de José Chacón, un pobre niño que apenas podía con la gorra de cocherito.

Y una señora que vive en el Campo de la Verdad, que afirmaba que el día 28 del pasado mes de septiembre adquirió varias docenas de huevos al peón caminero Antonio Luna, y al ir a contarlos advirtió que se había comido el tal Antonio nada más que dos docenas.

—¿Es posible eso? —Vaya si es verdad. Y lo peor del caso es que Luna todos los días que me vé me «toma el pelo» con los veinticuatro huevos.

Vida deportiva Para un suscriptor Hemos recibido su carta y debemos manifestarle que nosotros no tenemos ninguna preferencia informativa por los partidos que se celebran en el «Stadium América» por diferentes equipos.

Lo que sucede es que, hasta ahora, dicho campo es el oficial y los partidos concertados allí son anunciados oficialmente y autorizados por el gobernador civil, por lo que nuestro redactor deportivo se informa y asiste al encuentro.

No tenemos inconveniente en reseñar otros partidos, aunque no se celebraran en el «Stadium», siempre y cuando que ellos obedeciesen a un anuncio oficial y fuese un encuentro anunciado y concertado previamente.

Lo que ya comprenderá nuestro comunicante que no podemos hacer es enterarnos de los sesenta partidos que se celebran en diferentes campos entre los militares de futbolistas de Córdoba, encuentros casi siempre amistosos e ignorados por el público aficionado.

Correspondiendo amables a su noticia, hacemos público que el domingo se jugó un partido en el campo de la Electro entre el equipo de esta fábrica y el «Nacional F.C.», ganando este último por dos a cero.

En Andájar se ha celebrado un partido entre el «Athletic F.C.», de Córdoba, y una selección de Andájar, Jaén y La Carolina, venciendo los segundos por cuatro tantos a uno.

Según parece, por error de noticias entre ambos equipos, el cordobés tuvo que luchar con un «team» que le hubiese vencido largo a otros equipos de más categoría.

En Fuentes de Andalucía se ha celebrado un encuentro entre los equipos «Bate Club», de Ecija, y «Andalucía Balmol», de Ecija, que comenzó el partido habiéndose gran animación en el campo deportivo.

Los equipos se alinearon a las órdenes del árbitro don Salvador Gallego, ganando el «Andalucía» por dos goles a uno.

Ambos equipos realizaron preciosas jugadas, siendo muy aplaudidos.

Sección de Primera Enseñanza

Jubilación El presidente de la Junta de Derechos Pastivos del Magisterio nacional primario comunica que en la última sesión que ha celebrado dicho organismo, se acordó conceder la jubilación con cuatro mil pesetas anuales, al maestro de Posadas don Antonio Gutiérrez Morales, cuyos fondos percibirá en la sucursal del Banco de España de esta capital.

Solicitud El maestro nacional residente en Villanueva de Córdoba, don Francisco Moreno Figueroa, solicita desempeñar una de las dos plazas de maestro de sección que hay vacantes en la escuela nacional del citado pueblo.

Defunción El alcalde de Carcabuey comunica al jefe de la sección administrativa de primera enseñanza, que ha fallecido el maestro de la primera escuela nacional de niños de dicho pueblo, don Diego Carmona Medina.

Regreso Ha regresado de girar visita a varias escuelas de esta provincia el inspector de primera enseñanza don Alfredo Gil Muñoz.

Una aclaración

Don Idefonso Díaz Leal, vecino de Madrid, nos manifiesta ser inexacta la noticia publicada en nuestro periódico, edición del día 9 actual, en la que decíamos que por incumplimiento de un convenio concertado con don José Ruiz Méndez le había estado cierta cantidad de dinero.

Hemos examinado de nuevo la denuncia presentada y efectivamente el denunciante señor Díaz Leal aparece como denunciado, siendo inaplicable esto a un involuntario error de copias.

MILITARES

Los restos de Primo de Rivera En la orden de la plaza del día de hoy se disponía que para presenciar el paso de los restos del heroico teniente coronel don Fernando Primo de Rivera acudan a los andenes de la estación central de los ferrocarriles comisiones de los cuerpos dependencias e institutos de la guarnición.

Mando Se ha hecho cargo del mando del Depósito de Recría y Doma de la cuarta zona Pecuaria el coronel don Francisco Hernández de Tejada.

Permiso Ha solicitado permiso el auxiliar de intendencia don Julián Prada.

Solicitud El teniente coronel de Ingenieros don Fernando Martínez ha solicitado que se le conceda permiso.

Cumplimiento Esta mañana han cumplimentado el general gobernador militar de la plaza el teniente del regimiento de Infantería de Ceriñola número 42, don Tomás Salmerón López, el alférez y el músico mayor de dicho cuerpo don Eduardo Cué Videla y don Mariano Fernández Tejero, que vienen a esta capital para asistir a los actos que han de celebrarse en honor del Gran Capitán.

A Madrid También esta mañana ha cumplimentado al general gobernador militar el comandante de Artillería don Juan Mora Luque, que marcha con permiso a Madrid para asistir a la imposición de la Cruz laureada de San Fernando al cadáver del teniente coronel Primo de Rivera.

Aviso al público El gremio de comerciantes de Tejidos pone en conocimiento del público en general que, para conmemorar y dar mayor esplendor a los festejos organizados en honor del Gran Capitán, que han de tener lugar el día 15 de los corrientes, ha acordado considerar este día totalmente festivo, con el fin de que la dependencia pueda asistir a tan solemnes fiestas.

Informaciones de hoy 14

Paso de los restos del teniente coronel Primo de Rivera

En el expreso de Málaga de anoche, según oportunamente anunciamos, pasaron por esta capital con dirección a Madrid, los restos mortales del heroico teniente coronel que fue del regimiento cazadores de Alcántara...

sobre el mismo se veía una magnífica corona de flores naturales, dedicada por el Ayuntamiento de Málaga. También venían dos coronas más, una dedicada por la guarnición de Málaga y otra por el periódico de Melilla «El Telegrama del Rif».

Desde antes de las diez, la concurrencia en los ardenes era numerosísima en espera de la llegada del cadáver, hallándose la casi totalidad de los jefes y oficiales de los distintos cuerpos de la guarnición, excepción hecha de los que se hallaban en funciones del servicio.

Ante la capilla ardiente, el canónigo señor Montilla entonó un responso, auxiliándole el párroco de San Juan, señor Ayala.

Entre las autoridades de los distintos órdenes, se encontraban el general gobernador civil don Rafael Pérez Herrera, el jefe de Estado Mayor don José Martín Prat, el alcalde don Antonio Pineda de las Infantas y Castillejo, el coronel de la guardia civil don Vicente Mena, comisario de Guerra don Francisco González Mays, el teniente coronel jefe de los servicios de Intendencia don José López Prat, el comandante sargento mayor de la plaza don Rafael Sánchez Gómez, el secretario del Gobierno don Pablo de Castro y comisiones de todos los cuerpos de la guarnición presididas por los coronales primeros jefes.

El general gobernador don José María Rey, eronista de la ciudad. El general dió cuenta a los reunidos de su reciente viaje a Sevilla y de la entrevista que tuvo con los infantes para ultimar detalles de la estancia de los augustos viajeros en Córdoba. Como ya se ha dicho, llegarán a esta capital en automóvil esta tarde a las seis.

Canónigo don Constantino Montilla, prior de la Comunidad de curas párrocos don José Ayala Garrido, y de la familia doliendo de doña Estrella, doña Dolores y doña Inés de León y Primo de Rivera y sus respectivos cónyuges don Joaquín Carbonei y Morand, don José Ortiz Molina y don Rodrigo Fernández de Mesa y Porras, primos del ilustre y malogrado militar.

Se conyuvia que la misa ante el monumento de comienzo a las diez y media en punto. Caso de que continúe la lluvia, se dará una hora oficiosa con todos los actos que han de celebrarse, y, desde luego, el de entrega de la estafeta a la ciudad se verificará en el salón de sesiones del Ayuntamiento, con asistencia de las autoridades y de las banderas de los regimientos de Garelano y Cerinola.

Desde Melilla acompañaba los restos del teniente coronel Primo de Rivera una comisión del regimiento de Alcántara, integrada por su coronel don Angel Dolla, comandante Madariaga, capitanes señores Lucasa, Rodríguez y Villalón y teniente señor García Matroto.

El alcalde señor Pineda de las Infantas expresó igualmente el pésame en nombre de la ciudad al expresado sobrino del finado.

Cuando los restos venía una sección de soldados del expresado regimiento de Alcántara, supervivientes todos de la jornada de Monte Arruit.

El coronel de Alcántara señor Dolla pronunció un breve y elocuente discurso, refiriendo el heroísmo y abnegación de jefes, oficiales y tropa en aquella gloriosa jornada, explicando al anciano señor Pineda de las Infantas, los rasgos más salientes de la épica lucha.

Los expresados jefes, oficiales y soldados son ejecutivos de Axdir. La comisión de Madrid la componen el coronel de caballería marqués de Aitanira, el capitán conde de Liobregat, el marqués de Cela, el teniente coronel Chauza y los señores Ponce de León y Durrie.

También acompañaba los restos del señor Primo de Rivera, su sobrino don José Antonio Primo de Rivera, cabo de cueta del regimiento de Caballería de Montesa e hijo del presidente del Directorio, don Miguel Primo de Rivera.

El feretro, que era de cristal transparente y limpio como su alma, fué llevado por sus amigos más íntimos, entre ellos varios compañeros de colegio, disputándose todos el llevarlo hasta la necrópolis. Estos fueron los siguientes: Don Juan José García Toro, don José María y don Miguel Gómez Giménez, don Alfonso Carmona, don Fernando y don Antonio García López, don Pedro María Crespo, don Fernando Gómez Baena, don Fernando Laguna Osuna y don Andrés Raya García.

El feretro, que era de cristal transparente y limpio como su alma, fué llevado por sus amigos más íntimos, entre ellos varios compañeros de colegio, disputándose todos el llevarlo hasta la necrópolis. Estos fueron los siguientes: Don Juan José García Toro, don José María y don Miguel Gómez Giménez, don Alfonso Carmona, don Fernando y don Antonio García López, don Pedro María Crespo, don Fernando Gómez Baena, don Fernando Laguna Osuna y don Andrés Raya García.

De Fernán-Núñez

Una boda.—Se ha celebrado el enlace matrimonial de la simpática señorita María Luna Bonilla con nuestro estimado amigo don Juan Osuna Ortega.

Letras de luto.—Víctimas de larga y cruel enfermedad y cuando la vida le ofrecía un porvenir halagüeño, ha dejado de existir don Benigno Serrano Alba, perito agrcola, hijo del actual alcalde de este pueblo, don Juan Serrano Moyano.

El feretro, que era de cristal transparente y limpio como su alma, fué llevado por sus amigos más íntimos, entre ellos varios compañeros de colegio, disputándose todos el llevarlo hasta la necrópolis. Estos fueron los siguientes: Don Juan José García Toro, don José María y don Miguel Gómez Giménez, don Alfonso Carmona, don Fernando y don Antonio García López, don Pedro María Crespo, don Fernando Gómez Baena, don Fernando Laguna Osuna y don Andrés Raya García.

Mañana, a las ocho, se organizará un tren especial que partirá de la estación de Villa del Río, y que llegará a esta capital a las diez, conduciendo viajeros para asistir a los festejos.

Este acreditado establecimiento prepara el más exquisito surtido de palovinos, perrieros, manzaneros, mazapanes y artículos propios de Navidad, como ninguno en su clase. Concepción, núm. 25.—Antonio Mira (Mirita)

La fiesta de mañana La junta de festejos del Gran Capitán celebra su última reunión

Ayer, a las seis de la tarde, se reunió en el despacho de la alcaldía la Junta organizadora del homenaje al Gran Capitán. Fue presidida por el alcalde don Antonio Pineda de las Infantas, asistiendo el general gobernador civil don Rafael Pérez Herrera, el magistrado don Juan Eusebio Seco de Herrera, el exalcalde, don Rafael Jiménez Amigo, el presidente de la Cámara Agrícola, don José Ribot; el exdirector general, don Manuel Enriquez Barrios; el canónigo arcediano don Miguel García Ballesteros, el fiscal de S. M., don Alfonso Moreno y Fernández de Rodas; don Enrique del Castillo Romero, por la Sociedad Económica de Amigos del País; el interventor de Hacienda don Purificación de Cora, el comandante de Estado Mayor don José Martín Prat, el primer teniente de alcalde, don Juan de la Cuesta; el comandante sargento mayor de plaza, don Rafael Sánchez Gómez; el diputado del Colegio de Abogados, don José Carretero Serrano; don Antonio Zaráza Murcia, por la Academia de Ciencias, y el vocal secretario don José María Rey, eronista de la ciudad.

En la fiesta que se celebrará en el Gran Teatro se leerán dos bellísimos composiciones de los notables poetas don Marcos R. Blanco Belmonte y don Eduardo Baro. El señor Pérez Herrera expresó el deseo de que se una al programa de festejos la celebración de dos conferencias culturales que tendrá lugar el viernes 16, a las seis de la tarde en el Instituto provincial. Estarán a cargo de dos prestigiosos militares, que actualmente recorren la provincia de Córdoba con idéntica misión cultural.

Mañana, a las ocho, se organizará un tren especial que partirá de la estación de Villa del Río, y que llegará a esta capital a las diez, conduciendo viajeros para asistir a los festejos.

Sucesos y denuncias

Por insultos y amenazas A requerimiento de José Domingo Bazán, ha sido detenido Rafael Estevez Dobso, domiciliados ambos en la casa número 71 de la calle Emilio Castelar, por dirigir este improperios y amenazas al primero. El hecho ha sido puesto en conocimiento del juzgado respectivo.

Avenida de América (Frente a la Estación Central) Apartado de Correos n.º 6.—Teléfono 635 CORDOBA Casas en Huelva, Méjila, Isla Cristina y Ayamonte.

Notas lucentinas

Un porvenir risueño.—En mi reciente visita a Sevilla me dijo un buen amigo y lucentino unas frases de alcance digno de ser meditado: «Tenemos los lucentinos títulos como los que más, para enorgullecernos de nuestro pueblo... Los turistas debieran visitarlo seguros de que no perderían el tiempo.» Esto fué en esencia lo que dije, y yo, amante como el primero de esta muy noble ciudad, comencé a dar vueltas en la imaginación a sus palabras, formando unos ramilletes de ilusiones muy fáciles de convertir en óptimos ramos de realidades.

En Lucena hay obras maestras que enseñar al viajero, templos como el de San Mateo que tiene un tabernáculo que no lo hay mejor en España, y un Sagrario meritorio; sitios de hechos legendarios, casas señoriales, cuadros famosos como el de Santa Clara, lujosos cnaicos, alegres pascos, la pintoresca sierra de Aras, donde el más mísero de la especie se acostumbra a amar la vida, y, por último, hospitalidad, cariño y franqueza. Gozamos de un cielo intensamente azul; tenemos unas y añejas costumbres; aquí hay una Semana Santa, que con poquito que le añadamos es digna de ser vista, por sus bellas imágenes, por las saetas que se cantan y por la fe y entusiasmo que en ella reina.

Francisco F. Caparrós IMPORTADOR DE CAFES CORDOBA

Grandes manufacturas de esparte CAPACHOS Para la extracción de aceites de oliva

Plaza de Toros de Córdoba Grandioso acontecimiento con motivo del homenaje al glorioso caudillo cordobés. Día 15 de Noviembre de 1923

En honor del doctor Remera

Suscripción para costear la Gran Cruz de Beneficencia al reputado doctor don Vicente Martín Remera: Suma anterior, 4.084,50 pesetas. Don Emilio Sangret Riera, de Madrid, 50 pesetas; Sociedad «El Pirineo» a su socio honorario (Madrid), 150; don Vicente Saucedo Gómez, de Sevilla, 50; don José Pandelet, de Puente Genil, 1; don Francisco Uclés-Morales, de Puente Genil, 1; don José F. Carvajal Ortega, de Puente Genil, 1; don José Ruiz, de Puente Genil, 100; doctor don Rafael Moyano Córdoba, de Puente Genil, 1; doctor don José Neira Caillet, de Puente Genil, 1; don Juan Antonio López, de Almazán (Soria), 100; don Rafael Vivas Morales, de Puente Genil, 1; don Manuel Reina Nogué, de Puente Genil, 1; don Leopoldo Pareja Delgado, de Puente Genil, 1; don Pascual Morales Cano, de Puente Genil, 1; don Federico Valentín de la Rosa, de Puente Genil, 1; don Manuel Morales Gálvez, de Puente Genil, 100; don Francisco Morales Delgado, de Puente Genil, 1; don Luis Gómez Parras, de Puente Genil, 1.

La mejor luz dan los aparatos que venden en el almacén de música de la calle Claudio Marcelo 13, Córdoba. Pida catálogo. Se remite gratis. Importante.—La cocina más económica para el campo y pequeñas familias, es nuestro hornillo intensivo por gasolina. Véalo y se convencerá. Se garantiza que no hay peligro de explosión.

Casa Abrain.-Concepción, 16 Está sledo frecuentada por toda señora de buen gusto, don encuentran todos los últimos modelos de París en vestidos, abrigos y pelotería. Muy en breve gran exposición de ropa blanca confeccionada a mano y sombreros, todos ellos modelos de París.

Francisco F. Caparrós IMPORTADOR DE CAFES CORDOBA

Grande Hipotecario de España Préstamos sobre fincas rústicas y urbanas aunque estén hipotecadas, con el interés de cinco y medio por ciento anual vencido y amortizable de cinco a cincuenta años a voluntad de los peticionarios

Francisco Guerrero Barea Instalador electricista Alfonso XIII, 38 Córdoba

Carmen Torres, viuda de Viguera-Madríd GRANDES ALMACENES de BATERIA de COCINA ESMALTADA

Tejada y García Colatales por Mayor.—Almacenes y escritorio: Avenida 4.ª, Cort antes 2. Córdoba

La Administración de Loterías de primera clase de esta capital es la de la suerte. El mes de Noviembre lo proclama.

Table with lottery numbers and prizes for November. Columns include 'Número', 'con', 'pesetas'. Numbers range from 5.694 to 23.702. Prizes range from 1.500 to 20.800 pesetas.

Dr. R. de Villa-Zevallos y Lara Cirujano general y especialista de enfermedades del aparato Génito Urinario. Procedente de los hospitales N.º 6 y Lauro. Miembro de la Sociedad de Cirujanos de París CONSULTA DE 2 A 5 Avenida de Canalejas (por la Victoria) 2

Francisco Guerrero Barea Instalador electricista Alfonso XIII, 38 Córdoba

Carmen Torres, viuda de Viguera-Madríd GRANDES ALMACENES de BATERIA de COCINA ESMALTADA

Tejada y García Colatales por Mayor.—Almacenes y escritorio: Avenida 4.ª, Cort antes 2. Córdoba

Plaza de Toros de Córdoba Grandioso acontecimiento con motivo del homenaje al glorioso caudillo cordobés. Día 15 de Noviembre de 1923

Información telefónica

Se decreta el cese de los presidentes del Congreso y Senado, amortizándose sus sueldos en favor del Tesoro

El mensaje que los presidentes de las Cámaras entregaron al Rey.—La tarde del presidente; recibe varias visitas.—Los honores que han de rendirse al cadáver del heroico teniente coronel don Fernando Primo de Rivera; el Rey le impondrá en la Plaza de Cánovas la cruz laureada de San Fernando.—El escultor Mariano Benlliure visita al presidente del Directorio para anunciarle que ha terminado el mausoleo erigido a su hermano don Fernando Primo de Rivera.—La "Gaceta", de hoy publica importantes decretos.—La represión del contrabando.—El cese de los presidentes de ambas Cámaras.—Daños del temporal en Málaga.—Caida de un avión al mar.—¿Regresará al ex-kaiser a Alemania?—"La Gaceta", dice que la restauración tendrá lugar el día 4 del próximo Diciembre.

(De la "Agencia Febus" De Madrid)

Madrid 14, de la 1'16 a las 3'50 m. El mensaje de los presidentes de las Cámaras al Rey El mensaje que los presidentes de las Cámaras han entregado al Rey dice en síntesis: «Señor: Las Cortes fueron disueltas el 17 de septiembre último. La Constitución en su artículo 32 dispone que las Cortes deberán reunirse todos los años, correspondiendo al Rey convocarlas, abrir las sesiones, cerrarlas y disolver la parte electiva del Congreso y del Senado, no pudiendo permanecer disueltas más de tres meses, cuyo plazo está para cumplirse. Para dar cumplimiento a dicho artículo de la Constitución deben reunirse las Cortes previa convocatoria antes del día 17 de mes de diciembre próximo. Cada uno de los artículos de la Constitución tienen puntos de vista legales de idéntica substancia, pero el artículo 32 sobrepasa en trascendencia a todos los demás. Es el citado artículo el alma misma de la Constitución y de la Monarquía. Lo preceptuado en el artículo 32 de la Constitución hay que aceptarlo, aun cuando haya sido violado y olvidados otros, porque en el expresado artículo se establece la alianza de la Constitución con el Rey. En él se armonizan los intereses y funciones efectivas de la soberanía de la Corona y la representación del país, y es, por lo tanto, este artículo el único en que refiriéndose al Rey expresa la palabra obligación, y esa obligación es la que ha aceptado Su Majestad al jurar la Constitución ante los Evangelios y es deber de la Corona el cumplirla por estar en dicho precepto obligada la palabra del Rey. Otros artículos han sido más o menos menoscabados desde hace cuarenta y siete años que el artículo 32, pero el artículo 32 jamás ha sido incumplido, y esto es natural, porque siendo la vida, el alma y la esencia del régimen Estado constitucional, no debe, en ningún caso, quedar incumplido.» El artículo 32 es la ley fundamental de la Monarquía. Continúa el mensaje tratando del plazo obligado para la convocatoria de Cortes. Esto debió hacerse antes del día 8 del pasado mes de octubre, y convocándolas ahora sin pérdida de tiempo, apenas si quedaría el suficiente para que el artículo 32 de la Constitución no quedara incumplido. Se comprende la gravedad de la situación con sólo esto enunciado. Además es necesario que las Cortes fijen el régimen de contribuciones y gastos públicos por exigirlo así un precepto constitucional. Señor: La vida y la paz de España exigen que esos preceptos se cumplan y los que suscriben, como presidentes y últimos representantes de las anteriores Cortes en las que han ostentado la más alta representación del país, tienen el deber de alzar su voz expresando su sentir por el bien públi-

co y cumplir al hacerlo con su deber, pidiendo el cumplimiento del artículo 32 de la Constitución, expresando este ferviente deseo con la esperanza de que ese mismo sea el sentir de Vuestra Majestad, reconociendo que es un deber que estamos obligados a cumplir. Señor, a los Reales Plenos de Su Majestad.—Madrid 13 de septiembre de 1923.—(Firman el conde de Romanones y Melquíades Álvarez.)

Explosión de un petardo

En la comisaría del distrito de la Latina se ha presentado el sereno Juan Fernández, para denunciar que un petardo había estallado al pie de una ventana de la casa número 4 de la calle de Villar, sin causar daños.

El Consejo del Directorio

Hasta las ocho de la noche estuvo reunido el Consejo del Directorio.

Los vinereros

En la Presidencia estuvieron conferenciando con el general Primo de Rivera una comisión de criadores y exportadores de vinos de Jerez, haciendo el Presidente determinadas peticiones en beneficio de dicha industria y para intensificar la exportación.

El escultor Benlliure

El ilustre escultor don Mariano Benlliure fué recibido por el presidente, al que dio cuenta de haber terminado el mausoleo del teniente coronel don Fernando Primo de Rivera.

Doce pasaportes para el ex-kaiser.—¿La restauración?

Ha producido sensación una noticia publicada por "La Voz", relativa al ex-kaiser de Alemania, diciendo que éste tiene doce pasaportes en su poder para regresar al territorio de su país. Esta impresión se ha aumentado con la publicación de un radio por la Agencia Febus de su servicio directo, participando que "La Gaceta" publica la noticia de que tendrá lugar la restauración el día 4 de diciembre de los Hohenzollern.

La asamblea de la Confederación Gremial Española

A las cuatro de la tarde se ha celebrado la anunciada asamblea de la Confederación Gremial Española. El debate de la sesión fué sobre el tema de la reforma del reglamento. Se acordó que se establecieran cuotas progresivas desde cincuenta céntimos hasta dos pesetas.

También se acordó que los comités de las secciones fuesen elegidos por la asamblea general y que sean renovados cada dos años.

Fué aprobada una ponencia en la que se pedía que se estableciera una división en dos clases o agrupaciones, por gremios y por regiones, con autonomía dentro de la confederación, pero con sujeción a los dictados del Comité nacional.

El crédito personal

Una comisión de representantes del Banco Español de Crédito en la que figuraban los señores marqués de Urquijo y Cifuentes, ha visitado al presidente solicitando, entre otras condiciones, que por el ministerio de Hacienda se concedan facilidades para desarrollar el crédito personal en relación con las atenciones de la industria nacional. También formularon peticiones relativas al crédito agrícola.

Los honores al teniente coronel Primo de Rivera

En la orden general de la plaza dada en capitán se señalan los honores que han de rendirse al cadáver del heroico teniente coronel Primo de Rivera, detallándose éstos con gran extensión. Dice que asistirán al acto de la brigada que manda el general Cabanellas, el cuartel general y un regimiento de Infantería al mando del coronel Cevorra. También asistirá el regimiento de Inmemorial del Rey y los regimientos de Saboya, Was Ras, una compañía de Zapadores Minadores, otra de Intendencia y Sanidad Militar, Artillería, dos escuadrones de Caballería, Húsares de la Princesa y un escuadrón de la guardia civil. Las distintas fuerzas montadas llevarán sus estandartes y banderos y bandas de trompetas. Desde la estación de Atocha se dirigirá la comitiva hacia la plaza de Cánovas, donde el Rey efectuará la imposición de la cruz laureada de San Fernando a los restos del heroico jefe. Después las tropas desfilarán en columna de honor ante el cadáver. La guarnición vestirá de media gaita.

De Marruecos

El temporal Melilla 13.—A causa del temporal no ha podido salir hoy el vapor correo. De Málaga llegó ayer a este puerto el vapor "Lázaro", sufriendo un temporal durísimo durante la travesía. Consejo de guerra Melilla 13.—Ha comenzado hoy, bajo la presidencia del general Aizawa, el Consejo de guerra contra el teniente del regimiento de Ceriñola don Antonio Muñoz, en el que actúa de defensor el teniente coronel señor Rivas.

Marchas tácticas

Melilla 13.—De las posiciones de Dar Quebdan y Dar Drius salieron columnas mixtas en marchas tácticas, efectuando un reconocimiento del frente en aquel sector. Dichas fuerzas regresaron a sus bases sin novedad.

De provincias

Las inundaciones Málaga 13.—A consecuencia del persistente temporal de lluvias se teme que se desborde el río Guadalmedina, habiéndose adoptado precauciones. Por la parte del castillo de Gibralfaro se derrumbó una casa, pereciendo una mujer llamada Carmen García y dos hijos suyos de corta edad. Los efectos del temporal Málaga 13.—Además del deprendimiento de tierras en el monte Gibralfaro, ha causado otros daños el fuerte temporal en esta población. Frente al Hospital civil el viento derribó un árbol corpulento, cogiendo entre el ramaje a tres mujeres, que resultaron lesionadas, una de ellas con heridas graves. SEVILLA Un aeroplano cae al mar Sevilla 13.—Noticias de Tánger dan cuenta de que uno de los aeroplanos de la línea Sevilla-Larache, tripulado por el piloto don Luis Argüo y un pasajero, cayó al mar. Los aviadores fueron recogidos ilesos por los tripulantes de un felucho que se encontraba en aquellas aguas. Para recoger el aeroplano caído al mar se ha enviado un hidroavión.

Del extranjero

Las próximas elecciones Londres 13.—El primer ministro, Baldwin, ha estado en Palacio, conferenciando con el Rey acerca de las próximas elecciones generales, que serán convocadas para el día 5 de diciembre próximo. Se hacen cálculos acerca del resultado, creyéndose que el triunfo estará de parte de Lloyd George. Gran parte de la opinión inglesa considera a éste como el único político capaz de sortear los escollos políticos que las circunstancias actuales, complicadas por la actitud infranqueable de Mr. Poincaré, oponen al desarrollo de una política cordial. Se espera en ésta el próximo regreso de Lloyd George, y se cree que a su llegada organizará actos políticos para anunciar su programa. En EL METRO se vende la pañería, gabanes, pelizos y trajes, confeccionados para caballeros y niños a precios de ocasión.

El Reglamento de circulación de automóviles

La revista "Córdoba Automovilista" ha publicado, para repartirlo entre sus suscriptores, el nuevo Reglamento de circulación de automóviles. Contiene además éste el Código de carreteras del "Real Automóvil Club de España", reglamento de Policía de carreteras y formulario para matricular automóviles. A los automovilistas que no sean suscriptores de dicha revista y les interese este Reglamento, se les facilitará en las oficinas de "Córdoba Automovilista", Sevilla, 16, al precio de 2 pesetas.

Se arrienda

Local propio para almacenes y pisos habitación; puede verse todo el día. Para tratar solo de diez a doce, calle Pedro López, número 13.

Puestos de carne

Sandalo Vidal y Agustín García (Plaza de Abastos) Carne de borrego (pierna) 3,00 pts. kilo " " " chuletas 3,20 " " " "

Aguas y Bañerío de Marmolejo

Carbónicas, Bicarbonatado-Sódicas, Magnésicas, Gálicas, Líticas, Dóbilmente Ferruginosas. De creciente éxito en el tratamiento de enfermos de estómago, hígado, bazo, riñones, vejiga, intestinos, diabetes, sacarina cloro-anemia, etc. Abierto al público de 1.º de abril al 30 de noviembre. Estación ferroviaria a siete horas de Madrid y cuatro de Sevilla. Hotel del Bañerío Todo confort, cocina francesa, mesas de régimen.—Pedidos de habitaciones y cajas de botellas al administrador del bañerío de Marmolejo (Jaén) EL METRO y sus sucursales de calles San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31, venden las extensiones de anuncios a precios bajos.

Encarnación Romero Ordoñez

Ha fallecido el día 13 de Noviembre, después de recibir los auxilios espirituales Su desconsolado esposo don Manuel Martínez González, hijos Carmen y Mercedes, hermanos, hijos políticos, tíos, primos y demás parientes de la finada, participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan asistan al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar hoy a las cuatro y media de la tarde en la parroquia del Sagrario, por lo que les quedará agra- El duelo se despide en el Cementerio.

María Luisa Vázquez de la Torre y Rioja

Falleció piadosamente en el Señor el día 13 del actual, a las 20 años de edad habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S. Todas las misas que se celebren el día 15 del corriente, desde las siete y media en adelante, en la parroquia de San Nicolás de la Villa, por los señores sacerdotes, invitados y por los que deseen celebrar en dicho día y parroquia mencionada, serán aplicadas en sufragio por el eterno descanso del alma de dicha señorita. Sus desconsolados padres, abuelas, hermanos y demás familia ruegan a sus amigos y personas piadosas la encomienden a Dios Nuestro Señor en sus oraciones y a la Santísima Virgen del Carmen. Hay concedidas Indulgencias.

Chocolates finos

Sucesores Hijos de Zuricalday SOTES GARAY Y COMP.ª Bilbao (Fundada año 1830) Comerciantes importadores de Cacao y Cafés, marca preferida, Garantizada su pureza y estar fabricados con arreglo al Real decreto 3 Marzo último. De venta en Ultramarinos y Pastelerías Representante: don Valeriano Ortega.

"LA UNION," Y "EL FENIX ESPAÑOL,"

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS CAPITAL SOCIAL, 12.000.000 DE PESETAS, completamente desembolsado. Cincuenta y ocho años de existencia. Representantes en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos. Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios—Seguros de Valores—Seguros contra accidentes—Seguros marítimos. Subdirección para Córdoba y su provincia: Cármen, Calle Claudio Marcelo, núm. 13.

Hierros y Aceros

Carbones de todas clases Maquinaria Agrícola Ferretería y herramientas Oxígeno para soldadura autógena Muelles delanteros y traseros para automóviles de todas clases y especiales para las siguientes marcas: Esson, Hudson, Buick, Citroen, Ford y otras. Papel de fumar "Nikola," ROSES Y BUSTILLO Avenida de Canalejas, 8

SECCION DE ANUNCIOS ECONOMICOS

HASTA CINCO LINEAS 50 CÉNTIMOS INSERCIÓN

A Cortes Francés.—Se hacen corsés sobre Aneida. Elegante corsé forma Imperio. Falda higiénica para descensos de enteros. Cintura del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las cortes de París.—Alfonso XIII, núm. 32. Teléfono 92, Córdoba.

Academia Navarro-sotomayor.—Leiva Aguirre, 8.—Preparación para Medicina, Farmacia, Veterinaria, Carreras militares y de la Armada, Correos, Telégrafos, Marina Mercante, Magisterio, Comercio, Peritos Mecánicos, Peritos Agrícolas, Idiomas francés, inglés, alemán e italiano. Bachillerato, Internado inmejorable. Pidanse informes al Director, don Alfredo Navarro Serrano, teniente coronel con diploma de Estado Mayor.

Se vende una casa en Cerro Muriano, con tres habitaciones, cocina y 108 metros de terreno, cercado con alambrado, con muebles y todo muy arreglado. Para tratar con su dueño calle Carlos Rubio, número 13, es Córdoba.

Bodegas Bilbainas.—Vinos finos de Rioja, tinto fino, blanco fino, cepa Borgoña, cepa Satornues, Rioja Ederra tinto y blanco, Rioja Izarra tinto tres años, gran champagne "Luzman" cono "Fanos"—Pidanse en Heleles y Ultramarinos. Venta por mayor, Antonio del Pozo, representante depositario, Reloj, 1. Teléfono número 100.

Peritos Agrícolas.—Academia preparatoria para ingreso en la Escuela Oficial de Córdoba. Único Centro establecido desde la creación de esta Granja (año 1919). 33 alumnos ingresados. Internado limitado. Pidanse reglamentos, Ramírez Arellano 7, Córdoba.

Telegrafos.—Academia Torres, preparatoria para ingreso actual convocatoria; internado; piden reglamentos, Ramírez de Arellano, 7, Córdoba.

Casas.—Se venden por metros cuadrados a plazos y al contado, en el Huerto de San Agustín, número 6. Para tratar con su dueño, en el mismo.

A don Berral, Corredor, toda clase de operaciones de compra-venta y préstamos. Plaza de Colón, 5, Córdoba.

Licencias de uso de armas y de caza.—Se gestionan su adquisición con la mayor actividad y economía en la Agencia de negocios y habilitación de clases Activas y Pasivas de don Francisco Fernández Estévez, establecido en la calle Carbonel y Morán, número 3 (antes Cister), Córdoba. En la misma casa se venden varios muebles de lujo. Para verlos de nueve a una.

Se necesitan mujeres que sean jóvenes y en buenas condiciones para el trabajo, en el Almacén de aceitunas del Llano del Pretorio, número 3.

Venta de la maquinaria de un molino aceitero para moliendo de diez fanegas hora, con dos prensas hidráulicas, juego de rulos de piedra y desmenuzadora del tipo Valls de Barcelona. Puede verse funcionar en Iguay (Logroño), Blas San Vicente.

Se arrienda desde el día un piso susceptible de dividirse para dos familias, extenso jardín y patio, pozos con agua abundante y precio módico. Razon Pasco de la Victoria, 4, todos los días laborables de diez de la mañana a una de la tarde.

Almueda.—Se hace de cama de madera péqueña, butacas de mimbre, Santo Cristo de tauca con dosel, butaca de butapercha, sillas de regilla, divanes, jugetero, armario biblioteca, mesa comedor, puerta de madera de 2,11 por 1, propia para despacho, con su marco; otras con cristales de regulares dimensiones y otros efectos. Rivera, 27, de tres a seis.

Mampuesto, se vende a dos pesetas metro. Razón Avenida de Canalejas, 3, duplicado (obra).

Maz, clase superior, se vende en los almacenes de cereales calle Pérez Galdós, número 6. Teléfono número 43.

Vendo armario de luna, de nogal, magnífico y en perfecto estado. Razón Ramírez Arellano, número 15.

Para comprar muebles sillas, y comedoras, visitar esta casa. Sillas a tres pesetas; sillas asiento de paja a 4 pesetas; cómoda tapa de mimbre, a 22 pesetas; mesitas tapa de marfil, a 22 pesetas. Calle Alfaro, número 61.

Pérdida.—Se ha extraviado un sombrero de seda de niña. Gratificarán en Alfaro, 74.

Se venden ladrillos en plaza de Jerónimo Pérez, número 10 a 7,75 pesetas el ciento y medios ladrillos la carga a 216 pesetas, a domicilio, buena calidad.

Se compra carro seminuevo. Razón en esta administración.

Se vende un aparato cinematográfico de Bombilla eléctrica, con todos sus accesorios, marca "Wethel", Razón Vicente Cardona, Mayor San Lorenzo, 151, Córdoba.

Piano, vendese en buenas condiciones. Encarnación, 9.

Tijuelo para gallinas, clase nueva, superior. Se vende en los almacenes de Tomás Ponce Jiménez, Pérez Galdós, número 6. Teléfono número 43, Córdoba.

Se venden palos de álamo negro. Razón Avenida de Canalejas, 3, duplicado (obra).

Desde el día 8 de noviembre se ha extraviado un perro podenco, pelo cerezado, caizado de patas y manos, punta del rabo blanca, acorbatado, cerete, entrecabe por "Regadera". El que lo presente en el Matadero Viejo, Plaza del Moreno, número 6, se le gratificará.

Almueda de muebles y plantas. Plaza de Jerónimo Pérez, 1. Horas de diez a una y de tres a cinco.

Se venden dos calderas para molino aceitera recién construídas y con calentador. Duran razón en la administración de este periódico.

Se arrienda local propio para almacenes. Dado razón Conde de Priego, 1.

Un sillón tamaño corriente, hecho a máquina a 7 pesetas el 100, sobre vagón Córdoba. Paralelos, Domingo Muñoz, 4, Córdoba.

Muebles.—Se admiten en familia tres o cuatro personas. Concepción, 22. También se vende un estrado en buen uso. (Campo de la Verdad).

2 bradores.—Se venden arados de hierro sustitutos del de mader, para sembradas, con firmes y fáciles condiciones de precio, en el taller de carros de Manuel Ortiz, Arillo, 26.

Granadas se venden al por mayor y menor en la calle Ángel de Torres, 2.

Almueda.—Muebles, bute, mesa de comedor grande y plantas de sombra. García Lopera, 9, principal.